

# El Hacha

Semanario Independiente

### Suscripción

Caravaca 50 cts.  
Fuera 75

Número suelto: 10 céntimos

Año II - Número 59

Director: Juan José Gómez Rodríguez

Domingo 4 de Diciembre, de 1921

Todo el mundo propietario :- Quien paga alquiler, pierde su dinero!

## Los Amigos Previsores

convierten al inquilino en propietario con las pesetas que éstos pagan y pierden :- Pedid folletos gratis a los agentes de Caravaca y Cellegim **Carrasco y Giménez**

## La Prensa

Sin ella los impostores continuarían engañando al mundo.  
(Del Juez de Chicago)

Hace algún tiempo «The Chicago Tribune» publicó una serie de artículos censurando la mala administración de las autoridades de Chicago y demostrando que por culpa de ellas estaba en quiebra la Municipalidad y que los

lares.  
El Alcalde de la ciudad llevó el periódico a los Tribunales, alegando que era un libelo que había ocasionado graves daños al crédito de la ciudad. Al mismo tiempo excitaba al comercio, a la banca y a los particulares a no anunciarse en «Chicago Tribune» ni comprarlo.

El Juez que tuvo que fallar el litigio se mostró de acuerdo con el periódico, censurando la actitud de las autoridades que no se hallan en armonía con el espíritu y fines de nuestras instituciones.

Y añadió:  
«Si esta acción fuese aceptada, las autoridades poseerían uno de los más eficaces instrumentos para intimidar a la Prensa y hacer callar a sus enemigos».

La Prensa ha llegado a ser los ojos y los oídos del mundo. Es la voz del débil y del que sufre. Su misión es inspeccionar los actos y las obras de los funcionarios y los hombres que ocupan altas posiciones. Es la fuerza que unifica el sentimiento público. Sin la Prensa los bienhechores de la humanidad pasarían inadvertidos y los impostores continuarían engañando al mundo.

## AVISO

Rogamos a nuestros amables suscriptores del exterior remitan cuando lo crean oportuno el importe de medio año de suscripción, por Giro Postal y a nombre del Administrador Sr. Buendía. Por anticipado, las gracias.

## Perfiles del ambiente

anterior y no pensaba terminarla, porque no te puedes calcular lo susceptibles que son algunos de mis amigos a quien te recomendé, y por esto, llevarás cuidado de no emplear esa fina ironía que tu sueles emplear en tus conversaciones, siempre amenas y fluidas. Y como sé que sobras sobreponerte, pasarás unos días alegres y divertidos en esta tierra de la Santísima Cruz y de las mujeres hermosas.

El amigo Pepe Alvarez, es simpático; una sola mirada, te hará comprender que no ha empleado la malicia nunca ni por nadie. Por sus incansables trabajos por la Caravaqueña (transportes), la Peña le nombró Jefe de Pequeña (honorario) y,

Alfonso López: su juventud le hace ser impetuoso y es más paladin que Espinosa en cosas de La Auto-Caravaqueña, defendiendo a ciertas personas del concejo (honorables todas) con más tesón que lo suyo propio. También la Peña le nombró Jefe de Movimiento.

Jorge Soler: entendido carpintero, cuando te saludes, recuérdale su época de mudez, que la cumplió a las mil maravillas.

D. Manuel Martínez, Juez municipal a perpetuidad, es el más amigo de los amigos, llano y fino en el trato por lo que se granjea todas las simpatías de cuantos le tratan. Podría asegurarte, amigo Teótimo, que será no muy luego, jefe de la política liberal caravaqueña, que parece que busca jefe.

OFICINA DE FARMACIA Y LABORATORIO DE ANALISIS DEL LICENCIADO

## Pedro Antonio López

García Allx, 4. - Caravaca

Productos químicos y específicos de los más acreditados laboratorios nacionales y extranjeros Sueros y Vacunas, aparatos protéxicos para hernias & c., Generador de oxígeno, Autoclave para cirugía operatoria y material esterilizado para curas.

Despacho rápido y económico con garantía absoluta por la bondad de sus productos

Manuel Pastor, es un muchacho que cada día se nos va mostrando tal y como es, pero creemos allí todos, que todavía tiene algo más. Llegó a esa Caravaca la bella, a regentar una casa acreditada ya y pasó cinco años desplegando su actividad y poco talento en ser agradable a su numerosa clientela y pasaba inadvertido fuera de su corro comercial. Hasta que un día, no se quien, lo llevó al Casino, que no

de tomar el pulso a cada uno de sus concurrentes, hoy, si no está Alfonso Díaz, D. Aniano, no deja hablar a nadie. Conoce muchas cosas por haberlas vivido pero es un empedernido por la prensa, tanto, que se atreve a afirmar, que para ser un hombre instruido e ilustrado, solo basta leer toda la prensa que llega a un pueblo, sin hacer caso de colores ni matices políticos. Sigue, con la misma marcha, en su negocio y con mucho afán por hacer la peseta, y lo mismo le habla de negocio a un cliente que en una boda. Este amigo si sus quehaceres se lo permiten, será el que te llevará a todas partes.

Te cierro esta, amigo Teótimo, con un gran amigo, D. José María Fernandez, conservador de abolengo, tanto, que fué de los once que en cierta época salieron a esperar a D. José Maestre, (Espinosa te contará como y por, que fué aquello) pero ahí se dice que fué liberal en sus juventudes. Presidente perpetuo de La Auto-Caravaqueña, y soltero hace un rato. ¡Ojalá amigo, Teótimo, que en tu estancia en esa hermosa ciudad, encuentre novia!, por que nunca tiene prisa para hacer las cosas suyas o ajenas.

Si haces el viaje, agradecería me escribieses para mi satisfacción, un abrazo te envía tu amigo, M. P. L.

DESEAMOS nos dijera el señor Guerrero Gallego, don Rosendo, que concepto tiene formado de nuestro semanario EL HACHA, por que nosotros lo tenemos formado ya, de...

## Celebrada el 19 de Noviembre de 1921.

A las once y veinte minutos se declara abierta la sesión.

Preside el Alcalde don Juan Guerrero, con asistencia de los concejales señores Toledo Lacarta, López Navarro, Sánchez Noguero, García Martínez, Saindóval Litrán, Fernández Aparicio y Robles López.

El Secretario da lectura al acta de la anterior sesión que es aprobada.

Se da cuenta de un oficio, pidiendo tres meses de licencia el Oficial de Estadística don Fernando López Egea, siendo denegada.

El Alcalde dió cuenta a la Corporación de haber contestado el cuestionario que en circular remitido a este Ayuntamiento el Excmo. Sr. Alcalde de Madrid, sobre mejoras y reformas en la vida de todos los Municipios de España, cuyo trabajo fué hecho por el Sr. Sánchez Nogueras, y que había sido tal de su agrado, y de todos los que lo habían visto, que cree que honra a la Corporación Municipal, por lo que proponía un voto de gracias para el referido concejal.

El Sr. Nogueras, modestamente hizo constar, que no se merecía su labor, tal voto, y que se daba por satisfecho, por el solo hecho de reconocer el Alcalde que estaba bien. Insistió nuevamente el Alcalde en su proposición y se acordó por unanimidad constara en acta un vo-

LEGAJO: /

